

LOS CHANCHULLOS SINDICALISTAS

¿Renuncia o destitución?

Se fueron a la greña los mungoneros del sindicalismo criollo, después de haber conducido al gremio ferroviario a la más vergonzosa derrota. Pero nosotros, que conocemos las manías de estos canchales, no podemos tomar a serio, ni la renuncia de los señores Mansilla y Giordano, ni la parada de los demás miembros del consejo federal que desistieron a sus compinches. El gremio ferroviario, los trabajadores que se dejaron arrastrar por esos farfantes, que terminan la pantomina con un gesto estúpido — que no puede de ninguna manera enriquecer su obra — serán los que pagarán los platos rotos, mientras los que quedaron suplantarán a los fidos, o echados, en sus funciones de manguoneadores de huelgas trabajadores más personalidades — aunque sea en las esferas pabales — a costa de la clase trabajadora.

El ex secretario renado Mansilla presentó un golpe teatral. Contaba para ello con su mucho cinismo y con la ignorancia del gremio que hasta ahora conlleva con todas sus ruinas de mofina, haciendo para que la simulación tuviera visos de realidad, un decorado inusitado de revolucionarismo que, por lo trascendido, volví a decir que ha surgido entre los candidatos del consejo, nacidos como él en el atolever. Y fue así como el director de la tarandula sindicalista, Bautista V. Mansilla, se encontró en la espada y la pared, con toda la responsabilidad del fracaso sobre sus coxillas.

Los chanchullo sindicalistas, gracias al fracaso de las huelgas en los ferrocarriles Sud y Pacifico, han caído a luz, por que, faltos de sinceridad y de espíritu de sacrificio, los miembros del consejo federal de la Federación Obrera Ferrocarrilera trataron de salvar su responsabilidad, achacándose momentáneamente la culpa de tan dolorosa derrota.

Una idea de la forma burda y cobarde como procedieron los sindicalistas, la da el hecho de que, mientras Mansilla y Giordano presentaban su renuncia por no querer el resto del consejo declarar la huelga general, los que quedaron al frente dieron, en combinación con los dirigentes de la Federación Obrera Marítima y de la Federación Camionera, el golpe decisivo a la organización ferroviaria.

Hé aquí en la forma que Mansilla presentó su renuncia, que hace suya su compinche Giordano, por existir entre ambos identidad de motivos:

«En vista de la gravedad que tienen para el consejo federal, los acontecimientos a que está sujeta la Federación Ferrocarrilera, y convencido de que los miembros que lo componen, por falta de capacidad para fijar orientaciones a la institución a que pertenecen, no desean asumir la responsabilidad que les corresponde, procediendo con energía para salvar a los ferroviarios de la bancarrota, a que moral y materialmente los quiero conducir la actitud perfectamente deficiente de las empresas y el gobierno, he resuelto proceder de acuerdo a mis convic-

ciones íntimas, presentándoles mi renuncia, la que no dudo ustedes aceptarían gustosos.

«Ustedes, los miembros del consejo, libremente y sin mi intervención, deben proceder como lo indican los camaradas del consejo de la F. O. R. A., los que por tener mayor experiencia, consideran que tiene una probable derrota es preferible levantar la bandera de las armas.

«Como yo no puedo solidarizarme con la cobardía de los demás, ni quiero aparecer ante los ojos maliciosos como un canchallo, que decide por su cuenta, y, convencido que no sé interpretar vuestros propósitos, he tomado esta resolución definitiva.

«Me permito indicarles que conviene llamen con urgencia al secretario titular, que ha de estar en condiciones de salud como para ocupar su puesto.

«Hasta hoy he sido secretario general interino, en adelante seré simplemente vuestro amigo.

«Por su parte un ciudadano como el secretario interno de la F. O. R. A., ha hecho pública en la prensa la siguiente declaración:

«El consejo federal declara que ha rechazado las renuncias presentadas por los ciudadanos Bautista V. Mansilla y Juan H. Giordano, secretario y prosecretario, respectivamente, y decide destituirlos, dadas su manifestación y comprobada deslealtad con respecto a las recientes huelgas.

«En realidad, cualquiera que sea los grandes diábolos y no esté al tanto de los chanchulleros de los sindicalistas, he aquí la siguiente pregunta: ¿Mansilla renunció, o fue destituido por demerito revolucionario o por sus procedimientos turbios al frente de la organización ferroviaria? Mansilla pretendió hacernos creer que obró impulsado por sus convicciones de revolucionario, mientras los que quedan al frente del consejo hablan de sucios manejos, a espaldas del consejo, por los empleados renados expulsados.

El gremio ferroviario no puede dejar las cosas tal cual quedaron. Los hombres conscientes, que sabemos lo hay entre los trabajadores del riel, deben tomar cartas en el asunto, separando del seno de la F. O. R. A. a esos elementos que llevaron al gremio a la bancarrota. No se debe tolerar que tan impunemente se juegue con la dignidad proletaria. Se ha cometido una canchallada y se la pretende desvirtuar con renuncias y expulsiones impetivas, ocultando los verdaderos motivos que motivaron a unos y otros a simular una desvinculación en los medios de salvar las últimas huelgas.

«Esperamos que se obre como cuando en las actuales circunstancias y que los Mansilla, Giordano, Conelli y demás tartufos obtengan el premio que se merecen por su vil traición. ¡Hay que obrar con energía, obreros ferroviarios, contra los vividores sindicalistas que hicieron de vuestra causa el más infame lutherio!

«Tenéis sobre ellos un privilegio feliz. Si puede haber perfección en el destino, os ha sido concedido, y en vosotros se manifiesta entre todas las criaturas de la tierra.

«Sois, jóvenes hermanos, los más envidiados. Os envidian los vivos y os envidian los muertos.

«Godofredo Mameli, se desespera por no encontrarse con vosotros para intonar otra vez. Cantadle su himno, pues encontrándose con vosotros, soñaré en paz con vosotros.

«¡Estad agradecidos a vuestra estrella; no nacisteis en el alba del día y del año; nacisteis en el alba del siglo máximo entre los siglos grandes.

«¡Cuánta belleza en estas pocas líneas! Oh las delicias del libre nacimiento poético; cuantos gozos proporciona a las genes honradas...

«Ya lo sabéis, séres que al mundo venís para hacer de carne de cañón; no más lágrimas, dolores ni pesimismo, por que desde hoy en adelante — lo manda Rapagnetta — morir por la patria y demás indignos constituir una felicidad por todos deseados.

«¡Bienaventurados los microcefalos que ahora en D'Annunzio su equipaje patriótico!

«Amateur Detective. — Buenos Aires. — Su pregunta carece de interés general y además no puede ser contestada aquí. Lo que usted imagina sobre la profesión de detective es simplemente descabellado. Eso de establecerse como investigador por pura afición es una idea que no tiene nada de práctica. Debe usted, — antes de intentar ejercer de detective, — tener conocimiento de leyes de organización policial y práctica de muchas cosas. El mejor camino sería procurarse empleo en el cuerpo de investigaciones de la policía y buscar, — una vez adquirida práctica y conocimientos, — trabajar por su cuenta.

«In vez lea lo transcripto, ¿qué idea se le ocurre, compañero?

Lo ignoramos aunque suponemos algo; por nuestra parte, francamente, estamos profundamente convencidos de que sucediendo en un solo haz a «Tit-Bits», a su director y a cuantos lo escriben, se realizaría la más brillante obra de depuración moral e intelectual que imaginarse pueda; con lo que ganaríamos miles y miles de criaturas perdieran la infame afición de perseguir que crece día a día y que más crecerá si no se la corta de un modo radical.

«Menudencias»

Francia, la veneranda madre de las artes y las ciencias, la que amanó a pedrarlas al enorme Zola, cada tanto gusta — de sádica y peligrosísima fruición — de parecerse extraordinariamente a aquellos mismos países que ella, con la prosopopeya ridícula y fútil que la caracteriza, conceptúa en la edad de piedra.

«¡Ojo el mundo! ¡esta es una frasecita que usa todo el mundo, tiene sus ojos fijos en París, como si de allí se esperase la primera noticia de que el Universo no es sino una ilusión de los sentidos, y tan abstracto se encuentra ese hecho señor todo el mundo en su idiólérica y fakérica contemplación, que ciertos hechos que ocurren en el corazón del icono no los observa siquiera, por que son menudencias de la gran castrota nos ensimismamos tanto en presencia de la culta Francia, y de ahí que no podamos pasar por esto algunas de esas menudencias, pues no es justo despreciar el placer de los descubrimientos.

Entendemos que las obras buenas y los hombres, buenos no son exclusivos de ningún país, de modo que el hecho de ser la Galia moderna cuna de los genios de toda España, no le influye de modo sacrilego a la luz plena con objeto de mirarla en el espejo, lo mismo que se hace con cualquier otro punto de la tierra.

La menudencia que hoy descubrimos es esta:

«Telegrafían de Nantes que fueron fustigadas por espías, bajo la acusación de inteligencia con el enemigo, dos mujeres llamadas Josefina Alvarez y Victorine Fatcher, condenadas a muerte el 25 de enero próximo pasado...»

Hé ahí como un país puede, al tiempo de parir ilustres sabios y artistas, fustigar a mujeres como se haría con perros sarnosos.

«Todo es relativo en la vida, pero ello no autoriza a los franceses y a los amigos de los franceses a mirar la roña del vecino, cuando tienen en casa tanta ropa sucia que lavar primero.

«La bestia humana vive en todas partes, amigos...

«Desfilando...»

«Pasa airosamente la dama llevando amorosamente en sus brazos a una blanca perrita, mientras el ama va en pos de ella con el niño. Gruñe la perrita y la dama la besa; llora el niño y: — Déle el chupete...»

«Publicaciones infames»

«Existe en esta gran ciudad una revista llamada «Tit-Bits», que, al par de sus rivales en impudicia y tontería agudas, «La Argentinidad (diario), «El Diario», y otros residuos del periodismo, se ocupa preferentemente de cultivar en sus muchos lectores, el edificante deporte del detectivismo, o arte de dar caza al hombre que no caliga en gracia a la reverencia social aduciendo que no tiene escrúpulos, empero, de explotar

«Los conflictos ferroviarios y la Prensa burguesa»

Hemos hablado, por repetidas veces, del papel vergonzoso que representó la prensa burguesa frente a los últimos conflictos ferroviarios. Pasquines tendenciosos y chanchulleros ofrecieron de provocadores, mientras la prensa se dejó pretornar, haciendo derroche de sociología barata, demostrando lo injustificado de las nuevas huelgas surgidas en los ferrocarriles Sud y Pacifico. La propaganda interesada de los diarios mercantilistas, ha influido grandemente entre cierta clase de elemento ferroviario — la mayoría inconsciente y rutinaria — que aun presta oídos a los consejos que los defensores del actual régimen prodigan abundantemente, aduciendo convencionalismos e intereses de clase para convencer a los obreros de que el orden social no sea perturbado.

Hoy, después de la derrota sufrida por los obreros del riel, la prensa imperitosa no oculta su satisfacción, permitiendo, para mayor escarnio, hacer ciertas consideraciones de orden social para tergiversar los verdaderos orígenes de las huelgas y atribuirles una causalidad caprichosa.

«La Prensa» de ayer, comentando el desengaño que la ecuación ferroviaria ha tenido, decía, entre otras cosas, lo siguiente:

«La acción proletaria en el sentido del mejoramiento de las condiciones del trabajo, debe ser siempre gremial, porque esas condiciones son por lo común distintas para cada categoría de obreros. La conjunción de fuerzas de diversas clases de obreros constituye así un fenómeno que sobrepasa en orientación aquella finalidad, y si misma que tiende a su favor las simpatías colectivas, desde que no se puede contemplar sino con agrado, que

«LA PROTESTA»

DIARIO ANARQUISTA DE LA MARANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

Valores y géros, a Mariano Torrente.

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual \$ 1.50
Exterior \$ 1.80
Número suelto \$ 0.05

«Por qué me lleva preso? — Por borracho. — ¿Y qué mal hago yo con estar becado, si a nadie ofendo? — Escandalizo a los transeúntes con sus piruetas. — La gente se atremolina en la puerta del Bar. — ¿Qué pasa? — pregunta alguien. — Pues nada, — responde otro: — al hijo del señor ministro X, le dió la borrachera, como siempre, para romer por la cristalera y desafiarse con de nuestros bravucones de los parroquianos. — ¿Y no le llevan preso? — ¡Quil!, como el señorito es el hijo del señor ministro, todo se reduce a pagar los vidrios rotos. — Severo BRUNO.»

Dichosos los que mueren por la patria...

Desde que comenzó la guerra, el otro magno orfebre de la palabra escrita, Gabriele D'Annunzio, no ha hecho otros monumentos literarios que los destinados a elevar lo más allá posible el espíritu de los italianos combatientes, tratando de impedir lo que apesar de todo llegará tarde o temprano: la consciencia de los pueblos, y con ella el desquicio completo de los privilegios múltiples que gozan los zánganos de la columna social.

El poeta de «La Nive» se tiene bien ganado un puesto en el infierno, precisamente porque demuestra creer diametralmente en Dios, pues finalmente al diablo se le ocurrirá cargar con una calamidad como la edemmelina, excitadora inextinguible de la muerte violenta entre los hombres.

Goetano Rapagnetta, en efecto, tiene un caudal inmenso de arengas patrióti-

cas unas más incendiarias que las otras, y así es que cuando en estado, basta que él note algún declinamiento moral y físico en las filas de Goatrullo, y ya le tenemos ensartando a los infelices corderos inmolados en aras del capital, discursos fogosísimos de enorme vana por lo menos, con los que contribuye a enterrar prematuramente a aquéllos.

El último de estos discursos, al que todos los diarios y personas cultas califican de espiritista recien, en D'Annunzio una dosis continua de lo que aquí llamamos acratismo, y en los pobres ámbulos que lo aplauden una dosis no menos continua de crónica imbecilidad.

Es preciso ser cínico para señalar como lo hace Gaetano al ejército, pero también los que llaman epíteto literario a sus saludos...

Pero tenemos algunos centímetros de «espiritista» al decir:

«Sois verdaderamente bienaventurados sobre todos los demás; sois afor-

a todo un pueblo para mantenerse en un tren de orgía perenne que es la vergüenza del siglo en que vivimos... Ojeando por mera casualidad un ejemplar de «Tit-Bits» (léase manual del perfecto pesquero o «perro»), hemos recordado unas líneas conteniendo consejos que su director, Rodolfo de Puga, da a uno de sus lectores enfermo de no-velismo policario, y no resistimos a la tentación de darles a conocer para que se juzgue de la moralidad y cultura que gasta la tal revista de polilozos en sus consejos.

Ahí va:

«Amateur Detective. — Buenos Aires. — Su pregunta carece de interés general y además no puede ser contestada aquí. Lo que usted imagina sobre la profesión de detective es simplemente descabellado. Eso de establecerse como investigador por pura afición es una idea que no tiene nada de práctica. Debe usted, — antes de intentar ejercer de detective, — tener conocimiento de leyes de organización policial y práctica de muchas cosas. El mejor camino sería procurarse empleo en el cuerpo de investigaciones de la policía y buscar, — una vez adquirida práctica y conocimientos, — trabajar por su cuenta.

«In vez lea lo transcripto, ¿qué idea se le ocurre, compañero?

Lo ignoramos aunque suponemos algo; por nuestra parte, francamente, estamos profundamente convencidos de que sucediendo en un solo haz a «Tit-Bits», a su director y a cuantos lo escriben, se realizaría la más brillante obra de depuración moral e intelectual que imaginarse pueda; con lo que ganaríamos miles y miles de criaturas perdieran la infame afición de perseguir que crece día a día y que más crecerá si no se la corta de un modo radical.

«Menudencias»

Francia, la veneranda madre de las artes y las ciencias, la que amanó a pedrarlas al enorme Zola, cada tanto gusta — de sádica y peligrosísima fruición — de parecerse extraordinariamente a aquellos mismos países que ella, con la prosopopeya ridícula y fútil que la caracteriza, conceptúa en la edad de piedra.

«¡Ojo el mundo! ¡esta es una frasecita que usa todo el mundo, tiene sus ojos fijos en París, como si de allí se esperase la primera noticia de que el Universo no es sino una ilusión de los sentidos, y tan abstracto se encuentra ese hecho señor todo el mundo en su idiólérica y fakérica contemplación, que ciertos hechos que ocurren en el corazón del icono no los observa siquiera, por que son menudencias de la gran castrota nos ensimismamos tanto en presencia de la culta Francia, y de ahí que no podamos pasar por esto algunas de esas menudencias, pues no es justo despreciar el placer de los descubrimientos.

Entendemos que las obras buenas y los hombres, buenos no son exclusivos de ningún país, de modo que el hecho de ser la Galia moderna cuna de los genios de toda España, no le influye de modo sacrilego a la luz plena con objeto de mirarla en el espejo, lo mismo que se hace con cualquier otro punto de la tierra.

La menudencia que hoy descubrimos es esta:

«Telegrafían de Nantes que fueron fustigadas por espías, bajo la acusación de inteligencia con el enemigo, dos mujeres llamadas Josefina Alvarez y Victorine Fatcher, condenadas a muerte el 25 de enero próximo pasado...»

Hé ahí como un país puede, al tiempo de parir ilustres sabios y artistas, fustigar a mujeres como se haría con perros sarnosos.

«Todo es relativo en la vida, pero ello no autoriza a los franceses y a los amigos de los franceses a mirar la roña del vecino, cuando tienen en casa tanta ropa sucia que lavar primero.

«La bestia humana vive en todas partes, amigos...

«Desfilando...»

«Pasa airosamente la dama llevando amorosamente en sus brazos a una blanca perrita, mientras el ama va en pos de ella con el niño. Gruñe la perrita y la dama la besa; llora el niño y: — Déle el chupete...»

«Publicaciones infames»

«Existe en esta gran ciudad una revista llamada «Tit-Bits», que, al par de sus rivales en impudicia y tontería agudas, «La Argentinidad (diario), «El Diario», y otros residuos del periodismo, se ocupa preferentemente de cultivar en sus muchos lectores, el edificante deporte del detectivismo, o arte de dar caza al hombre que no caliga en gracia a la reverencia social aduciendo que no tiene escrúpulos, empero, de explotar

«Los conflictos ferroviarios y la Prensa burguesa»

Hemos hablado, por repetidas veces, del papel vergonzoso que representó la prensa burguesa frente a los últimos conflictos ferroviarios. Pasquines tendenciosos y chanchulleros ofrecieron de provocadores, mientras la prensa se dejó pretornar, haciendo derroche de sociología barata, demostrando lo injustificado de las nuevas huelgas surgidas en los ferrocarriles Sud y Pacifico. La propaganda interesada de los diarios mercantilistas, ha influido grandemente entre cierta clase de elemento ferroviario — la mayoría inconsciente y rutinaria — que aun presta oídos a los consejos que los defensores del actual régimen prodigan abundantemente, aduciendo convencionalismos e intereses de clase para convencer a los obreros de que el orden social no sea perturbado.

Hoy, después de la derrota sufrida por los obreros del riel, la prensa imperitosa no oculta su satisfacción, permitiendo, para mayor escarnio, hacer ciertas consideraciones de orden social para tergiversar los verdaderos orígenes de las huelgas y atribuirles una causalidad caprichosa.

«La Prensa» de ayer, comentando el desengaño que la ecuación ferroviaria ha tenido, decía, entre otras cosas, lo siguiente:

«La acción proletaria en el sentido del mejoramiento de las condiciones del trabajo, debe ser siempre gremial, porque esas condiciones son por lo común distintas para cada categoría de obreros. La conjunción de fuerzas de diversas clases de obreros constituye así un fenómeno que sobrepasa en orientación aquella finalidad, y si misma que tiende a su favor las simpatías colectivas, desde que no se puede contemplar sino con agrado, que

«LA PROTESTA»

DIARIO ANARQUISTA DE LA MARANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

Valores y géros, a Mariano Torrente.

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual \$ 1.50
Exterior \$ 1.80
Número suelto \$ 0.05

«Por qué me lleva preso? — Por borracho. — ¿Y qué mal hago yo con estar becado, si a nadie ofendo? — Escandalizo a los transeúntes con sus piruetas. — La gente se atremolina en la puerta del Bar. — ¿Qué pasa? — pregunta alguien. — Pues nada, — responde otro: — al hijo del señor ministro X, le dió la borrachera, como siempre, para romer por la cristalera y desafiarse con de nuestros bravucones de los parroquianos. — ¿Y no le llevan preso? — ¡Quil!, como el señorito es el hijo del señor ministro, todo se reduce a pagar los vidrios rotos. — Severo BRUNO.»

tamente, pese a los rumores que con maquiavelico fin puen en circulación la gerencia, de común acuerdo con los accionistas y el representante de la misma; sobre estos rumores trataremos, con el objeto de evitar que compañeros conscientes vayan a solicitar trabajo en la casa boicoteada, y traicionen por su ignorancia la causa que sostienen estos valientes camaradas.

Como los compañeros no ignoran, por haberse tratado el asunto en la asamblea extraordinaria efectuada el 8 del ete., la gerencia del establecimiento solicitó una entrevista con una comisión de esta federación y el representante de la misma, a objeto de resolver el conflicto, pues considero perjudicial para sus intereses el boicot aplicado por esta federación y aprobado por la F. O. Marítima, Conductores de carros, Estibadores del Puerto, etc.

La entrevista se llevó a cabo en el escritorio particular del abogado y representante legal de la empresa, Dr. Carlos Alfredo Becú; después de una breve discusión y cambio de opiniones, nos manifestó que se hallaba dispuesto a presentar en consideración del Directorio, las condiciones que imponíamos para entrar a discutir el primer pliego de condiciones presentado; después de varios días de espera, la empresa resuelve contestar por intermedio siempre de su representante, con una extensa nota, negándose a acceder a las condiciones por considerar que el boicot no le perjudica mayormente, asercionando bien falso por cierto, pues se conocen las contiendas quejas de sus clientes, que desde que se tomó esa medida extrema, no se reciben las mercaderías solicitadas, además la conocida falta de carbón para proseguir la marcha regular del establecimiento; se ha visto obligada a recurrir a Rosario para llenar sus necesidades pagándolo a precio exorbitante: Como en cuya nota también el representante pretende pasar por árbitro, queremos dejar constancia que no lo aceptamos, pues fuimos los llamados, no los solicitantes.

Aprovechando el momento de frecuencia dado por esta organización y la C. de H., durante las alternativas de arreglo, hizo circular la noticia falsa, con respecto al movimiento de la huelga general, convenciendo a algunos laminadores mediante el pago de una gratificación por la traición de sus camaradas de la obra. La dirección, en su fren de engaño, como vio que en su parte le fué favorable, creyó conveniente que con otro procedimiento podrían eludir la acción del boicot; desde un tiempo a esta parte veían los dignos camaradas que gracias a sus esfuerzos, hacían eficaz esta medida, que las mercaderías no iban directamente al lugar del embarque, sino a otras casas para luego enviárselas al destinatario; pero hete aquí que los compañeros que cuidan y conocen las fechorías de la empresa, le detuvieron numerosas chalas de postes, varillas y otras mercaderías, quedando la gerencia con cuatro palmas de juncos y dispuestas, por supuesto, a presentar otra artimaña.

Por lo tanto, camaradas, en lucha, firmes y activos, que es muy posible que terminen por reconocer la estupidéz y lo perjudicial que es para sus intereses, su terca intransigencia.

Por la C. Administrativa y la C. de Huelga.—El Secretario.

Molineres

La huelga que sostienen los obreros molineres con la S. Anó. «Molinos Río de la Plata», continúa en pie con la entereza y entusiasmo del primer día.

Los obreros molineres publicarán mañana su segundo manifiesto, desvirtuando los cargos que pretenden hacer recaer sobre los obreros en huelga, la Dirección del Establecimiento. Manifiesto que historia los orígenes y causas que motivaron el actual conflicto.

A diario concurren a secretaría entipados de establecimientos que tienen mercaderías que retirar de los Molinos, para que se les conceda permisos especiales para extraer de dichos establecimientos las mercaderías. El comité de huelga se sostiene con la actitud que asumí desde el primer momento, llenando todo permiso.

Los obreros estibadores del Puerto de la Capital, solidarizados desde el primer momento, decretaron el boicot al establecimiento hasta que sea solucionado el conflicto.

Ayer de mañana, el establecimiento pretendió colocar los caños para la carga de granos a gran velocidad, los obreros estibadores amenazaron con abandonar el trabajo si dichos caños no eran retirados y se vieron en la necesidad de acceder a dicho pedido para evitar que éstos abandonaran el trabajo.

La paralización es total; en todas las secciones de los Molinos, ni un solo obrero de los huelguistas ha desertado. El caso de que se validó la dirección, podemos darlo como un fracaso, pues nadie se dejó impresionar. Ni un solo carro de los agremiados concurrió a cargar. Las operaciones del establecimiento son completamente nulas.

Fueron detenidos los delegados de la sociedad de resistencia «Conductores de Carros», sin que la policía justifique su detención. Hechos de esta índole pasan a cada instante, pues con el pretexto de averiguación, nos se detiene arbitrariamente a los huelguistas.

Todos los días asambleas de los obreros en huelga, en su local social. Chacabuco 674.—El C. de huelga.

Triunfo de una huelga
Los obreros descargadores de la empresa Lacroze, que se habían declarado en huelga hace algún tiempo, exigiendo mejoras de diversa índole, acababan de obtener un señalado triunfo.

Han conseguido lo que pedían, y ahora, lo que cabe hacer es velar por la conservación de tales mejoras mediante la unión estrecha de todos los descargadores de la citada compañía.

En la fábrica de calzado de Guel y Cia.
Los obreros cortadores de esta casa en Victoria 4321 y Rivadavia, 4420, se han declarado en huelga en procura de algunas mejoras imprescindibles.

Se pide, en consecuencia, que los trabajadores del gremio no vayan a traicionar este justo movimiento. Los huelguistas se reúnen diariamente en E. Unidos 4100.

MOVIMIENTO OBRERO

F. O. R. y B. B.

Estos consejos en su última reunión acordaron citar a asamblea de delegados para el jueves 15, a las 8.30 p. m., en el local Matheu 1172, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Correspondencia.—2.º Asunto mixto, y qué actitud debemos asumir en caso de prohibición.—3.º Reintegración de ambos consejos.—4.º Asuntos varios.

Siendo los asuntos a tratar de mucho interés, se acordó que las sociedades adheridas y autónomas llamen a asamblea a sus respectivos gremios a asamblea de dicha fecha, para que los delegados nombrados en las mismas vengan con amplias facultades.

Las sociedades que no reciban circular de invitación, sirva esta nota como aviso.—Los dos Consejos.

A las sociedades obreras del país, comunicamos nuevamente que no acepten ningún delegado en sus asambleas, que diga representar a estas federaciones, si no va munido de su correspondiente credencial, sellada y firmada por los secretarios.—Por los dos consejos, Los Secretarios.

OBHROS PANADEROS

(Sección Norte)
Se avisa a los revisadores de cuenta de la sección Norte de Obreros Panaderos, se sirvan pasar por esta secretaría el viernes 10, a la tarde, a revisar los balances.—El secretario.

CARPINTEROS Y ANEXOS DE BOCA Y BARRACAS

Habiéndose constituido esta sociedad de resistencia, manifestamos a todos los compañeros pertenecientes al ramo, la conveniencia de ocupar en la misma el puesto que les corresponde en la huelga por muestra reivindicación.

Todos los carpinteros y anexos al local de los aserradores a asociarse Zúrate 466.—El Secretario general.

Funciones y conferencias

CENTRO GASTRONOMICO DE ESTUDIOS SOCIALES
Este centro celebrará hoy miércoles, a las 9 p. m., en el elegante salón «Círculo de Artistas, Taguairí 253,

una velada y baile pro biblioteca y clases nocturnas, con el siguiente programa: Apertura por un compañero; El drama en un acto de V. Martínez Guinío: «Rayito de sol»; Conferencia por el camarada B. Perera; El diálogo en verso «Sin Patria»; La comedia en un acto «Las dos joyas de la casa»; Baile familiar.

Entradas: Hombres pesos 1.—; Mujeres y niños, (asiento) 0.50 centavos.

AGRUPACION A. ACTIVIDAD.

Esta agrupación celebrará un gran festival y conferencia, a total beneficio del periódico «La Rebelión», el domingo 12, a las 8 p. m., en el salón teatro «G. Garibaldi», Sarmiento 2419, con el siguiente programa: 1.º «Ellos del Pueblo» por el orfeón «Arte y Naturas».—2.º Apertura del acto por el compañero S. Echaniz.—3.º Saludo a efectos del drama en un acto «Las Vihoras».—4.º Concerto de violín.—5.º Recitación de poesías por Salvadora Medina Oruña.—6.º Romanzas por el tenor Francisco Lloveras.—7.º Conferencia.—8.º El boceto dramático de Pedro Gori «Sin Patria».—9.º Tondalleras infantiles: Elena Alonso y Nina Lore.—10.º Duo hufo internacional.—11. Conferencia por un compañero.—12. Rifa de un lote de libros.

Entrada para hombres pesos 0.70.—Mujeres 0.50.—Niños menores de 10 años gratis.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Esta institución efectuará a su beneficio un festival literario, musical y conferencia mañana jueves, a las 8.30 p. m., en el teatro «ciné etloyal», Tucumán 3118, con el siguiente programa: 1. La Internacional, por la orquesta.—2. Discurso alusivo al acto.—3. La película en 15 partes: «Peligros del Parque».—4. La niña Sara Neuman cantará estilos y canciones.—5. Radolfo Gilberti recitará el monólogo cómico: «El carrero en huelga».—6. El drama social en 50 partes: «La Pasca Negra» (las primeras 29 partes).—7. Agustín Alaraco recitará el monólogo cómico-satírico y de palpante actualidad de «Pag Libero» «El Alentado».—8. Susana Alarico: Declamación de poesías.—9. Continuación con las 25 partes finales de «La Pasca Negra».—10. Conferencia científica por el Dr. Juan E. Carulla, disertando sobre las relaciones entre «El alcoholismo y la tuberculosis».—11. Cantos y declamaciones, por los niños Panich.—12. La cinta cómica: «Carlitos va al teatro».—13. Lorenzo Arrighi recitará el poema dramático: «¿Dónde está Dios?».—14. Carlos Z. Torres interpretará una comedia de su repertorio.—15. Monólogos y parodias, por Martínez.

Precio de las localidades: Platea pesos 0.60.—Tertulia 0.60.—Palco con 4 entradas 3.00

P. O. FERROCARRILERA

(Sección P. Alsina.—F. C. Miñambé)
Esta sección efectuará el sábado 11, a las 9 p. m., una velada familiar conferencia y baile en el salón de la C. Cosmopolita de S. M., del B. Anón. Av. Suez 950.

Varios oradores harán uso de la palabra.

ROSARIO

B. P. CIENCIA Y PROGRESO.

Organizada por esta institución, y a beneficio de la misma, se realizará el viernes 10, a las 8 p. m., una velada literario-musical en el cine «El Panperro», Güemes 2344 al 64, con el siguiente programa: 1.º Apertura del acto por el compañero Nemesio Valbuena.—2.º La comedia en un acto y 3 cuadros, prosa y verso, de Pastor Ruvira «Amor Ciego».—3.º Conferencia sobre «Educación», por el camarada Pedro Casas.—4.º La chisnosa comedia en un acto «El novio de doña Inés».—5.º La cinta social «El Puerco».

Entradas: hombres pesos 0.60.—Mujeres 0.30.—niños menores de 12 años 0.20.

Convocatorias gremiales

C. DE CARROS

Se pone en conocimiento de centros, sociedades y del gremio en general, que la sociedad Conductores de Carros, ha trasladado su secretaría a la calle Hernández 1311, a donde deben, en lo sucesivo, remitir toda correspondencia.

S. ESCULTORES EN MADERA.

Esta sociedad convocará a sus asociados a la asamblea extraordinaria que se efectuará el viernes 10, a las 8 p. m., en Méjico 2070, para tratar un asunto importante.—El Secretario.

METALURGICOS NAVALES

Mañana jueves, a las 8 p. m., efectuará reunión en su local Lamadrid 456 esta sociedad, para la cual cita a los delegados del comité Pro-accidentes del trabajo.—El Secretario.

Convocatorias varias

C. DE E. S. ANSELMO LORENZO.
Se comunica a los adherentes y simpatizantes que hoy miércoles, se inaugurará un curso de gramática para los días miércoles. Los que deseen asistir a dichos cursos, pueden pasar por secretaría, Piedras 1012, de 8 a 10 p. m., todos los días, a inscribir sus nombres.

C. PIRO PRESOS Y DEPORTADOS
Invitamos a todos los delegados que forman este comité, a la reunión mensual que se efectuará mañana jueves, a las 8.30 p. m., en Matheu 1172, con el objeto de tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Correspondencia; 3.º Balance; 4.º Informe de secretaría; 5.º Asunto presos; 6.º Reintegración parcial de la C. A.; 7.º Asuntos varios.

Pedimos encarecidamente a los compañeros delegados, asistan a esta reunión, pues como se ve por los puntos enunciados, y muy especialmente por el 5.º, es de una importancia trascendental.—Por la C. A., El secretario.

Centro FEMENINO ANARQUISTA

Este centro invita a sus socias y simpatizantes, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 7.30 p. m., en el local de costureros.

Es de desear que las compañeras sean más concientes con los ideales que dicen sustentar y no abandonen la propaganda en manos de tres o cuatro compañeras, las cuales debido a sus ocupaciones no disponen del tiempo que requiere la propaganda.—La Secretaria.

Nota.—Este centro pone en conocimiento de todas las sociedades, centros ya agrupaciones, que tiene organizada una velada para el sábado 1.º de junio, por lo que pide se abstengan de organizar actos análogos, pues es en bien de la causa libertaria a la cual todos defendemos.

Otra.—Se pide a todos los centros y agrupaciones que editen periódicos y folletos de propaganda tengan a bien mandarlos para nuestra mesa, de lectura a nombre del centro, en B. Mitre 3174.

BAHIA BLANCA

CENTRO AMANTES DE LA EDUCACION POPULAR
Este centro invita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el sábado 19, a las 8.30 p. m., en el local de la sociedad Obreros Panaderos, para tratar una importante orden del día.

Se recomienda puntual asistencia.—El Secretario.

AGRUPACION «EL PORVENIR»

Esta agrupación invita a sus componentes a la reunión que tendrá lugar mañana jueves, a las 8 p. m., en el local convenido.—El Secretario.

PIREYRO.—(Avelledana)

Notas varias

B. POPULAR DEL DOCK SUD.

A los centros, agrupaciones y ateneos que editen folletos y periódicos, tengan a bien mandarnos algún ejemplar para la mesa de lectura, a nuestro local calle Roma 1454, Dock Sud.—Por la comisión, Luis Benito.

ADMINISTRATIVAS

M. Carvajal, Tucumán: Recibimos pesos 4.50 por suscripción de la S. O. Panaderos y los 0.50 los anotamos como donación. L. P. Carrea, Serras Bayas: Por suscripción de P. D. 3.00.
J. Blique, Las Rosas: Para «El Hombre», de Monté, video 1.00 y 4.50 por la suscripción de E. P.
J. Martínez, Berazategui: Por suscripción pesos 4.50 y 0.50 por rifas.—«Recibe el diario?—Hemos escrito y esperamos nos conteste.
C. Rainondo, B. Blanca: 1.50.
«Recibió los ejemplares del 1.º y 2.º B. Bautista, San Pedro: 1.20 por

libro remitido.—Enviaremos prueba. Y. Carricajo, Timote: 3.15.
J. González, C. Rivadavia: Suscripción de la F. O. Petrolifera, 16.00; folletos 6.00 y 5.00 para «El Hombre de Montevideo», para que le remitan 15 ejemplares a Gaita de Correo núm. 80.—C. Rivadavia.—Chubut.

L. Vicuña, Rosario: pesos 40.00 por cardeles que remitiremos a la brevedad.
E. Vázquez, Uranga: De varios compañeros 6.00, distribuidos así: ejemplares 1.10; C. Pro-pesos 3.00; C. «Sombroso Flores», de V. Dominio 1.80; Pro «La Protesta» 0.50 y 0.60 para J. Deila.
M. L. Battino, Barlet: 3.00.
A. C. Romero, Bigand: 2.50.
F. Gaudín, M. Bentez: 2.50.—«Recibieron folletos, diarios y manifiestos?»
G. Rivero J. White: Suscripción 4.50; donación 0.50; «Albionada» 2.00; rifas 1.00 y 2.00 por folletos.—¿A qué destina los 5.00 pesos que remitió para «El Burro?»
M. Gelonch, Peyrano: Suscripción 1.50 y 0.50 donación.
L. Marzetti, Mar del Plata: 4.50.
H. Astor, Bajada Grande: Por suscripción de la S. Aserradores 3.00.
A. de Zochi, Dolores: 15.00.
R. Maidana, C. de Uelg: Suscripción 4.50 y 0.50 donación.
A. Colo, Córdoba: 20.00.
P. Altamir, Kilómetro 511: 5.00.
F. Alcáide, Rawson: por ejemplares 2.50 y 2.50 donación.

NOTA DE REDACCION

A la «Cámara Sindical de Cocineros y Pasteleros» se le comunica que la sociedad obrera autora del estudio que aparece, sobre la defraudación de los individuos Carlos Molina y Antonio Mitibier, es el Sindicato de Chausseurs de la capital.

BALANCES

Comité «Pro Radowsky Representante Maximalista»
(Balance de la velada literario-musical que este comité celebró el domingo 5 del corriente, en el local de la agrupación «Anselmo Lorenzo», Piedras número 1012.)

ENTRADAS:
95 entradas vendidas a 0.30 cts. 28.50
Colecta 10.45
Suman las entradas: ... \$ 38.95

SALIDAS:
Alquiler del local, según recibo 5.—
RESUMEN:
Entradas \$ 38.95
Salidas \$ 5.—
Queda un beneficio de pesos: \$ 33.95
La Comisión.

De la matinee realizada el 21 de abril a beneficio de la Liga de Educación Racionalista y fondo pro-Escuela.

ENTRADAS:
Por 302 entradas a 0.60 cts. 181.20

SALIDAS:
Alquiler del salón 50.—
2.000 volantes, 1.000 programas y 500 entradas 18.—
Utilería 10.—
Una artista 10.—
Sastrería 8.—
Peluquería 4.—
3 libretos teatrales 2.50
Gastos varios 3.50
Total: \$ 108.—

RESUMEN:
Entradas \$ 181.20
Salidas \$ 108.—
Beneficio: \$ 75.20
Por partes iguales: \$ 37.60

Por la comisión de fiestas: A. E. Gavini, secretario; F. Brunetti, Tesorero; Revisadores de cuentas: M. Fernández y H. Sicliani.

CORREO

Hay cartas para: C. Montemayor, S. Meseros, P. Quiroule, C. Romero, Siles, T. Hayo, A. Abruzzi, S. Suárez, M. Isaac, M. Sayós, O. del Oeste, L. Schenini, S. Panaderos, Sigal, O. Díaz, F. Crespo, J. Amor, Trine, C. Aoransa, S. O. Varios, W. Lerrifin, C. Hernández, «El Futuro», L. Weiss, O. Galceranos, C. Word, «A. Almagro» y «A. Marcha».